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 ISTITUTO COMPRENSIVO Alessandro MANZONI 

Corso Marconi, 28 – 10125 Torino (TO) 
 Tel. 011/669 9446 –      fax. 011/ 669 0069 

TOIC81900C@istruzione.it – toic81900c@pec.istruzione.it  
Sito: www.toicmanzoni.gov.it  
 Codice Fiscale 97602020014 

Conto corrente postale 18604108  
IBAN  IT71Q0760101000000018604108  

 

Verbale del Consiglio di Istituto n. 2 del 26/11/2015 
 

Rilevata la presenza del numero legale dei componenti, come segue 

Presenti Assenti giustificati   Assenti non giustificati 
GIUNTA PAOLA   componente genitori (Presidente) 
FILONI ERNESTO   componente genitori 
CISI MAURIZIO componente genitori 
PATTI FEDERICA componente genitori (Giunta Esecutiva) 
STILLO M. CATERINA componente genitori (Giunta Esecutiva) 
BARBIERI MARINA componente genitori (Vice-Presidente) 
CAGGIA MICHELE componente genitori 
QUAGLIA MARIA componente genitori 
UGO MAURIZIA componente docenti 
BONETTI ROSANNA componente docenti 
FERROTTA GIUSEPPE componente docenti 
CUSENZA MASCIA componente docenti 
BONAGURA DANIELA componente docenti 
GHIANO EMANUELA componente docenti (Giunta Esecutiva) 
CERUTTI M. CARLA componente docenti 
BOVONE M. ROSA componente docenti. 
DA POZZO ENZO Dirigente scolastico. 

 

il Consiglio di Istituto si riunisce presso la Sala Riunioni al terzo piano con accesso da C.so Marconi, 28  
in data 26/11/2015, dalle ore 17,00 alle ore 19,00  per procedere alla trattazione del seguente o.d.g.: 
1. Lettura e approvazione del verbale precedente (Delibera n.12) 
E' richiesta da parte della prof.ssa Emma Cerio un' integrazione al punto 9: sostenibilità delle attività 
didattiche con o senza contributi di terzi, relativa alla novità di richiesta di contributo alle famiglie per 
il progetto Adulti adolescenti. La prof.ssa Cerio informa che anche quest'anno per il progetto Adulti 
adolescenti è stato richiesto un finanziamento alla Circoscrizione la quale, previa valutazione di fattibilità 
e successiva approvazione, si impegnerà a finanziare una parte a consuntivo. Per poter avviare il progetto 
si richiede alle famiglie un contributo volontario di 10 euro. 
La prof.ssa Daniela Bonagura delinea la posizione della scuola Keller che non ha aderito subito al progetto, 
ma in seguito l'adesione è stata totale e l'iniziativa apprezzata. 
 
2. L’eredità della precedente gestione e la nuova progettazione in corso: 

a. Fondo del Consiglio di Istituto per l’integrazione del finanziamento proveniente 
dall’Associazione Manzoni People al fine di compensare le eventuali carenze di contributo 
delle famiglie, per i soggiorni, le uscite didattiche e le gite scolastiche: totale 1.000,00 € nel 
2014/15, che si propone di confermare per l’anno in corso.  

Il Dirigente deve acquisire l'elenco delle gite a novembre per predisporre la gara d'appalto per le società 
di trasporto. 
La Delibera delle integrazioni da parte del Consiglio di Istituto ne garantisce la copertura assicurativa. 

b. Report sulla Progettazione iniziale (Fondo per il Miglioramento dell’Offerta Formativa), a cura 
del Dirigente scolastico (allegato 1) 

 
3. Insediamento del Consiglio 

a. Presentazione dei Rappresentanti della componente Genitori 
b. Presentazione dei Rappresentanti della componenti Docenti 
c. La componente ATA 

 
4. Organigramma funzionale e compiti degli Organi Collegiali del Consiglio di Istituto e della Giunta, sono 

stati inviati con la convocazione del Consiglio, quale documentazione per tutti i componenti. 
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5. Elezione del Presidente del Consiglio di Istituto e dei componenti della Giunta Esecutiva  
(Delibera n. 13) 
Per eleggere il presidente del Consiglio di Istituto i presenti procedono alla votazione.  
Il Dirigente si astiene 
Alla prima votazione viene eletta a maggioranza, tra i rappresentanti dei genitori degli alunni, Paola 
Giunta con 11 voti, seguono Federica Patti con 3 voti e Maurizio Cisi con 1 voto. 
Viene designata vicepresidente Marina Barbieri, genitore rappresentante della scuola Keller. 
Segue l'elezione, tra i membri del Consiglio d'Istituto, della Giunta esecutiva di cui fanno parte di diritto il 
Dirigente Scolastico Enzo Da Pozzo e la DSGA Angela Pitisci. Sono nominati membri della Giunta esecutiva 
due rappresentanti della componente genitori, Caterina Stillo e Federica Patti e un rappresentante della 
componente docenti Emanuela Ghiano. 
 
6. Parte contabile  

a. Modifiche al Programma annuale  
b. Radiazione residui attivi e passivi  
c. Autorizzazione a stipula di Contratto triennale noleggio fotocopiatrici  

La presentazione della Parte contabile con relative delibere viene rinviata a successiva convocazione della 
Giunta Esecutiva fissata per lunedì 30 novembre 2015. 
Si stabilisce la data della convocazione del prossimo Consiglio di Istituto: giovedì 10 dicembre alle ore 17 
 
7. Adesione alla Rete provinciale “PRIMAMUSICA DM/8” (Delibera n.14) 
Il Dirigente propone di aderire a “Rete Prima Musica”, una rete tra Istituzioni Scolastiche Autonome e 
l’USR Piemonte per il coordinamento e la promozione della pratica musicale nella scuola primaria al fine 
di promuovere e valorizzare il linguaggio musicale e creare scambi di risorse umane e strumentali fra le 
scuole che vi aderiscono.   
All’interno della nostra scuola ci sono delle realtà già attive che promuovono la pratica musicale: 
l'interazione con la Scuola di Musica Popolare, il Coro Scolastico di alunni e di adulti, gli interventi dei 
professori Mulasso e Ferrotta sugli alunni delle classi V della scuola primaria e una formazione per i 
docenti della primaria. Inoltre partecipiamo con un percorso triennale alla Rete Regionale. 
 
8. Incontro con l’Assessora al Sistema educativo il 30/11/15 alle ore 16,30 in Via Bazzi, 4 – terzo piano, 

rivolto ai 4 genitori Rappresentanti di classe firmatari di una lettera di richiesta informazioni sulla 
situazione edilizia della Scuola speciale per ciechi H. Keller 

a. Proposta di estendere l’invito al nuovo Presidente del Consiglio di Istituto ed ai genitori e 
docenti eletti ed operanti presso la scuola Keller  

La sig. Marina Barbieri illustra la situazione della scuola Keller dal punto di vista delle famiglie e degli 
alunni. Il clima di incertezza derivato dal fatto che non si conosca la data di apertura della scuola nella 
sua sede storica crea sconforto e mancanza di senso d'appartenenza all'Istituto. Viene penalizzata anche la 
didattica laboratoriale perché mancano gli strumenti rimasti nella sede di via Nizza. 
Alla richiesta di chiarimenti circa le promesse non mantenute sull'apertura della sede, il dirigente riporta 
quanto i tecnici del Comune, suoi interlocutori in questa vicenda, abbiano dichiarato in passato. 
 
9. La questione aperta dei collettori delle quote di contributo delle famiglie (i Rappresentanti di Classe 

come modello già funzionante, possibilmente da estendere) 
a. Riunione con i Rappresentanti di Classe regolarmente eletti (3+24+12+5= 44 persone, non sono 

poche), in data da stabilire (dopo il 30/11 e prima del 15/12) e o.d.g.: 
i. Indirizzo @toicmanzoni.gov.it per migliorare le comunicazioni “professionali” e 

contenere le degenerazioni “da gossip” 
ii. Password per accesso al Registro elettronico (e prenotazione colloqui individuali) 
iii. Lavori edili a Keller, Rayneri, D’Azeglio e Manzoni 
iv. Commissioni mensa  
v. Profilassi della pediculosi (incontri informativi per Rappresentanti) 
vi. Versamento unico delle quote delle famiglie per la partecipazione ad iniziative 

scolastiche, con modalità trasparente e tracciabile (bonifico o analogo): richiesta di 
collaborazione anche per contenere le richieste di contributo il più possibile 
all’interno delle disponibilità di ciascuna classe (vedi Piano Gite) 

vii. Legge 107 del 13 luglio 2015 “Riforma del sistema nazionale di istruzione e 
formazione, con particolare attenzione all’organico di potenziamento, in corso di 
definizione, a cura del Dirigente scolastico 

10. Piano annuale delle gite, dei soggiorni e delle uscite didattiche  
a. Il precedente assegnatario per i trasporti permane fino a individuazione del nuovo 
b. Tre tipologie generali di uscita: 
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i. Pacchetto completo (non va in gara) 
ii. Trasporto (va in gara) 
iii. Uscita didattica in Torino e dintorni con trasporto pubblico (non entra nel Piano ed è 

approvata con liberatoria valida l’intero anno scolastico, previa documentazione 
corretta e completa) 

c. La gestione della sostenibilità economica (vedi sopra) 
Il Dirigente presenta il piano delle richieste quote avanzate dai docenti delle classi. La Presidente Giunta 
illustra la proposta di Raccolta Fondi pensata da Manzoni People : gli introiti del Mercatino di Natale 
andranno per il 70% a Manzoni People e per il 30% alle interclassi. 
La raccolta di quote da parte dei rappresentanti di classe garantisce un sistema di autoregolazione 
interna: la richiesta di quote contenute potrebbe essere assorbita da piccole quote di sostegno da parte di 
altri compagni, utilizzabili per le varie attività presentate nella scuola.  
Filoni propone di aumentare ogni quota individuale di qualche euro con contribuzione volontaria di 
solidarietà. Cisi propone di richiedere il contributo di solidarietà ad inizio d'anno. 
La Delibera del Piano annuale delle gite viene rimandata per la necessità di acquisire tutti i dati 
 
11. #LAMIASCUOLAACCOGLIENTE (Delibera n.15) 
Proposta progettuale per la valorizzazione e il recupero di ambienti scolastici e la realizzazione di scuole 
accoglienti- Avviso pubblico. 
Alcuni genitori di alunni frequentanti il nostro istituto si sono dichiarati disponibili a mettere a 
disposizione la loro professionalità per partecipare al bando progettuale: gli spazi individuati all'interno 
della scuola oggetto di recupero e riqualificazione sono il Giardino, l'ex alloggio del custode e il portone di 
via Ormea ingresso per un'area pensata come parcheggio biciclette. Il progetto prevede la richiesta di 
contributi economici finalizzati alla realizzazione degli interventi. 
 

12. Centro Sportivo Scolastico a.s. 2014/15 ora per allora e per 2015/16 . 
La prof. ssa Cerutti chiede di effettuare un'integrazione alla delibera n.5 del 06/10/15 sull'utilizzo degli 
spazi in orario extrascolastico. L'integrazione è la seguente: 
il Consiglio d'Istituto preso atto delle richieste pervenute e del parere favorevole espresso 
al'unanimità del Consiglio di istituto delibera l'uso degli spazi scolastici: 
“Palestre ed attività sportive in orario extra-scolastico: costituzione del Centro Sportivo Scolastico anche 
per l’anno scolastico 2015/2016, con l’attivazione dei Gruppi Sportivi di Canoa, Canottaggio, Atletica, 
Nuoto, Hit-ball, Arrampicata,Tennis Tavolo, Danza moderna, Calcio a 5, Basket e Pallavolo. L’ 
Associazione Manzoni People  gestirà gli aspetti economici” 
13. Utilizzo delle aule in orario extrascolastico 

a. Pegaso World Languages (ciò che c’è già e ciò che potrà esserci) 
i. scuola secondaria di I grado Manzoni, allievi (pomeriggi di lunedì, martedì, giovedì e 

venerdì, ala Giacosa, primo piano) 
1. Inglese: 5 gruppi (2 starters, 2 movers, 1 flyers) 
2. Latino: 1 gruppo (2^ media, 3^ media) 

ii. scuola Primaria Rayneri, alunni (pomeriggi da lunedì a venerdì, ala Marconi, primo 
piano) 

1. Inglese: 5 gruppi starters (età miste) 
iii. Rinforzo per docenti di L2 specializzati interni: in corso di perfezionamento. 

b. Istituto Change, sabato 28/11/15 sala riunioni per seminario interno al corso professionale di 
counsellor sistemico 

i. 18/9/2015 Incontro aperto su “La comunicazione a scuola. Il counselling come risorsa” 
c. Richiesta di spazio attrezzato (aula con o senza LIM) da parte di Università di Torino, 

Dipartimento di Filosofia e Scienze dell’Educazione, Corso di Laurea in Scienze della 
Formazione Primaria, Ufficio Supervisione e Coordinamento del Tirocinio, Dott.ssa Maria 
Emilia Seira Ozino. 

 

14. Reperibilità dei Regolamenti di Istituto nel sito. 
a. Adeguamento in tempi brevi per lo specifico (dalla sequenza temporale al contenitore stabile) 

i. Es.: Questionari Obiss (scuole medie è pronto, da pubblicare anche per scuola primaria 
in contenitore facilmente raggiungibile da home page)  

b. Revisione dell’interfaccia in tempi medi  
  
15. Varie ed eventuali 

La riunione si conclude alle ore 20.10 
 Il Segretario del Consiglio    Il Presidente del Consiglio 
  Maurizia Ugo      Paola Giunta 


